## Eine Siegerländer Erfolgsgeschichte

**1. November 1964:** Klempnermeister Erwin Rübsamen eröffnet in der Hauptstraße 11 – wie damals üblich im Keller seines Wohnhauses – seinen gleichnamigen Betrieb. Kerngeschäft und wichtigstes Standbein war lange Zeit die Dachklempnerei. Die Materialpalette von Handel und Industrie gab es seinerzeit nicht – Fallrohre und Rinnen waren reine Handarbeit. Erste Zeichen des Wandels am Markt bewegten Erwin Rübsamen dazu, zusätzlich die Qualifikation des Gas- und Wasserinstallateurmeisters zu erwerben.

Als der heutige Geschäftsführer Karl-Friedrich Bublitz 1972 die Lehre bei Erwin Rübsamen antrat, zählten zwei Renault R4 und ein Mofa mit vorne angebautem Werkzeugkorb zum "Fuhrpark" des Betriebes. Zu dieser Zeit wurden die ersten alten Kohleöfen gegen Gas- oder Ölheizungen ausgetauscht – das Zeitalter moderner Heizungs- und Sanitärinstallationen in Privathäusern war angebrochen. Viele der ersten Kunden sind dem Unternehmen treu geblieben – noch heute werden Anlagen aus dieser Anfangszeit betreut und gewartet, die vielleicht der Opa der heutigen Auftraggeber hat installieren lassen.

1980 legte Karl-Friedrich Bublitz zunächst die Prüfung zum Gas- und Wasserinstallateurmeister, später zum Klempner-, Heizungs- und Lüftungsbauermeister ab. Um den damals schon geplanten Übergang in jüngere Hände zu ermöglichen, bot Erwin Rübsamen Karl-Friedrich Bublitz die Beteiligung am Betrieb an: die ERWIN RÜBSAMEN GMBH wurde 1981 gegründet. Damals beschäftigte man vier Mitarbeiter. 1990 übernahm Herr Bublitz sämtliche Geschäftsanteile und zog in den Standort Hauptstraße 100.

Richtungsweisend für den heutigen Erfolg war auch der Einstieg von Herrn Bublitz in das Tätigkeitsfeld des Baus von Dachentwässerungsanlagen im Unterdrucksystem. Die erworbene Kompetenz in diesem Bereich führt die Mitarbeiter heute durch ganz Europa. Die Entfernung, die örtlichen Gegebenheiten und die Größe der Projekte stellen hohe Anforderungen an alle Beteiligten.

Aber auch bei der Betreuung der Privatkundschaft ging man innovative Wege. 1998 wurde gemeinsam mit dem Fliesenlegermeister Michael Bär die Kooperation *BAVITA – Der Leistungsverbund im Handwerk* gegründet. Mittlerweile umfasst diese Kooperation sieben regionale eigenständige Meisterbetriebe unterschiedlichster Gewerke, die schlüsselfertige Modernisierungen, Um- und Neubauten aus einer Hand ermöglichen. Ausgezeichnet wurde die erfolgreiche Kooperation mit dem Preis für "Innovatives Handwerk" im Jahr 2005 durch einen Förderkreis der Kreishandwerkerschaft Westfalen-Süd.

Mittlerweile sind 34 Mitarbeiter im Unternehmen beschäftigt, von denen sich sechs in der Ausbildung befinden. Über 70 Lehrlinge wurden im Laufe der Zeit ausgebildet. Einige ehemalige Lehrlinge sind auch heute noch im Betrieb beschäftigt, einige wurden Meister oder Ingenieure. Grundsätzlich unterstützt das Unternehmen jegliche Form der Fort- und Weiterbildung. Daher gibt es in den eigenen Reihen Spezialisten für die Montage von Bädern, Heizungs- und Wärmerückgewinnungsanlagen, Industrieanlagen, Feuerlösch- und Trinkwasseranlagen sowie für den Legionellenschutz. Mit 4 Meistern (ein Meister ist zusätzl. Staatlich geprüfter Techniker) ist das Unternehmen kompetent aufgestellt.

Aus den ehemals zwei Renault R4 und dem umgebauten Mofa ist ein beachtlicher Fuhrpark entstanden: drei Werkstatt-LKWs und 19 weitere Fahrzeuge ermöglichen die flexible Betreuung der Kundschaft aus dem privaten und gewerblichen Bereich.

"Wir gestalten Zukunft" ist für die Erwin Rübsamen GmbH nicht nur Grundlage einer Werbeaussage, sondern gelebte Firmenphilosophie. Eine fachlich richtige und umfassende Beratung, Planung und Ausführung ist der Grundstein für eine zukunftssichere Investition des Kunden.

Das in 2015 erstellte Bürogebäude mit angrenzender Lagerhalle in der Hauptstraße 96 wurde von der Familie Bublitz mit Aussicht auf die Firmennachfolge auch unter dem Zeichen "Zukunft gestalten" und Zukunftssicherung des Unternehmens mit seinen Mitarbeitern erstellt. Die Familie Bublitz dankt allen Mitarbeitern und Kunden – einige halten ihnen schon seit 50 Jahren die Treue.